



NOTA DE PRENSA

Las conclusiones de este estudio serán expuestas en el V Congreso Nacional de GeSIDA, que se celebrará en Sitges (Barcelona), entre el 19 y el 22 de noviembre

UN ESTUDIO DE EXPERTOS DE GESIDA ASOCIA EL USO DE ESTATINAS CON LA REDUCCIÓN DE LA MORTALIDAD EN PACIENTES CON VIH

- **La disminución de riesgo se produce incluso cuando se ajusta con otras potentes variables predictoras de mortalidad**
- **Esta asociación no parece relacionada con el efecto de las estatinas sobre el riesgo cardiovascular.**
- **En el estudio han participado especialistas del Hospital del Mar, de Barcelona, que han trabajado sobre una muestra de 733 pacientes**

Lunes, 11 de noviembre de 2013.- Un estudio realizado por expertos de GeSIDA, Grupo de Estudio de SIDA de la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC), ha puesto de manifiesto que el uso de estatinas se asocia con menor riesgo de mortalidad en pacientes con infección VIH con un seguimiento a largo plazo.

En sus conclusiones, los autores de la investigación subrayan que “la disminución de riesgo se produce incluso cuando se ajusta con otras potentes variables predictoras de mortalidad”. Aunque apuntan que esta asociación “no parece relacionada con el efecto de las estatinas sobre el riesgo cardiovascular”.

La infección por el VIH es una enfermedad asociada con inflamación crónica e hiperactividad inmune. Las estatinas son fármacos hipolipemiantes que tienen un efecto anti-inflamatorio. Estudios previos ya habían sugerido resultados beneficiosos de la mortalidad con el uso de estatinas en pacientes infectados por el VIH.

En el estudio que se presentará en el V Congreso de GeSIDA han participado especialistas del Hospital del Mar, de Barcelona, que han trabajado sobre una muestra de 733 pacientes. De ellos, 154 (21 %) recibieron tratamiento con estatinas. La tasa de mortalidad por cada 1.000 personas/año fue de 8,82 y 18,68 para los usuarios de estatinas y no usuarios, respectivamente. La mortalidad cardiovascular por cada 1.000 personas/año fue de 3,15 y 1,37 para los expuestos a estatinas y los no expuestos a estatinas, respectivamente.

Sobre GeSIDA

GeSIDA, Grupo de Estudio de SIDA, es uno de los grupos de estudio de la SEIMC integrado por profesionales sanitarios, todos ellos socios de la SEIMC, que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir el estudio de la investigación de la infección por el VIH y sus complicaciones.

El presidente actual de GeSIDA es Juan Berenguer, consultor de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del Hospital General Universitario Gregorio Marañón y coordinador del Grupo de Investigación Clínica en VIH/Sida del Instituto de Investigación Sanitaria Gregorio Marañón (IISGM) y miembro del Comité Directivo de la Cohorte de la Red de Investigación en Sida (CoRIS). Entre otras actividades, el Grupo GeSIDA organiza el V Congreso Nacional GeSIDA, que co-presiden los doctores Pere Domingo, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona, y Francisco Vidal, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del Hospital Universitari Joan XXIII de Tarragona y profesor titular de la Universidad "Rovira i Virgili".

Sobre la SEIMC

La SEIMC es la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, sociedad científica que agrupa a todos los profesionales que trabajan en estos campos. La SEIMC tiene actualmente 10 grupos de estudio sobre diferentes áreas específicas de las Enfermedades Infecciosas y la Microbiología Clínica. El presidente actual de la SEIMC es el Dr. José María Miró, experto en enfermedades infecciosas y profesor titular de Medicina de la Universidad de Barcelona, donde es co-director del "Máster en SIDA".

Sobre la Fundación SEIMC-GESIDA

La Fundación SEIMC-GESIDA (FSG) es una organización sin ánimo de lucro cuyos fines son impulsar, promover y favorecer la investigación científica y técnica, así como la formación, desarrollo y divulgación del conocimiento en el campo de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, y las diferentes patologías asociadas.

El patronato de la FSG está formado por miembros de la SEIMC. El presidente del patronato de la FSG es el presidente de la SEIMC y el vicepresidente es el presidente de GeSIDA.

Para más información. Gabinete de prensa de GeSIDA. Manuela Hernández/Tomás Muriel. 954 62 27 27/ 651 86 72 78/ 605 603 382

